

Energieagentur Rhein-Sieg



Newsletter September 2025

Herzlich willkommen beim Newsletter der Energieagentur Rhein-Sieg e.V.!

Mit diesem Service informieren wir Sie in regelmäßigen Abständen über unsere Tätigkeiten, Aktivitäten und Veranstaltungen. Die kommunalen Vertreter/-innen für die Mitgliederversammlung der Energieagentur Rhein-Sieg werden stets automatisch in unseren Verteiler aufgenommen.

Startschuss für Schlau Unterwegs in Lohmar

Mit Beginn des Schuljahres 2025/2026 startet die Stadt Lohmar nach Königswinter und Bornheim nun auch mit dem von uns entwickelten Energiespar- und Klimaschutzprojekt „Schlau Unterwegs“ an allen städtischen Schulen. Das Projekt ist auf vier Jahre angelegt und wird in Höhe von 70 Prozent der Gesamtkosten mit 94.738 Euro im Rahmen der Nationalen Klimaschutzinitiative vom Bundesministerium für Wirtschaft und Energie gefördert. Die Schulen werden während der vier Jahre technisch und pädagogisch durch uns betreut. „Gerade das Engagement vor Ort und die Sensibilisierung der jungen Generation sind für die Entwicklung hin zur Klimaneutralität enorm wichtig“, so unser Geschäftsführer Thorsten Schmidt.



www.schlau-unterwegs.de

Kommunales Energiemanagement wächst weiter

Wir freuen uns sehr, die Stadt Rheinbach als achte Kommune im Kommunalen Energiemanagement (KEM) begrüßen zu können. Nachdem in der letzten Heizperiode Schnellchecks in zwölf energieintensiven Liegenschaften der Stadt durchgeführt wurden, hat die Stadtverwaltung Rheinbach uns im Sommer mit Einrichtung und Betrieb des KEM beauftragt. Details konnten deren Ausschuss für Umwelt und Mobilität am 9. September 2025 vorgestellt werden. Das KEM leistet einen sehr wichtigen Beitrag zum Klimaschutz durch konkrete Energieeinsparungen und regelmäßiges Energiecontrolling, dies soll künftig auch zu einer kommunalen Pflichtaufgabe werden.

Stromerzeugung im Wandel: Exkursion zu Tagebau und Windrädern

Wie laut oder leise ist so ein Windrad eigentlich? Wie viel Nadelforst muss gerodet werden, wie stark erholt sich der Wald nach einigen Jahren wieder? Und wie groß sind die Eingriffe in die Natur bei der bisherigen Braunkohle-Verstromung im Vergleich zur Windkraft?

Bürger/-innen aus Eitorf und Ruppichteroth haben im Rahmen unseres LEADER-Projektes und der mit dem Klimatreff Eitorf geplanten Exkursion die Gelegenheit, sich selbst ein Bild zu machen und den Braunkohletagebau Hambach sowie zwei Windparks an Waldstandorten in der Eifel bei einer kostenlosen Exkursion aus nächster Nähe zu erleben:

Samstag, 11. Oktober 2025

Start Ruppichteroth 8.30 Uhr, Start Eitorf 9 Uhr

Die Anreise erfolgt gemeinsam. Um Anmeldung wird gebeten.



[Alle Infos](#)

Online-Veranstaltung für die Bürgerinnen und Bürger im Rhein-Sieg-Kreis: Welche Bedeutung hat die Kommunale Wärmeplanung für mich und mein Haus?

Vor gut einem Jahr starteten die ersten Kommunen mit der Vorstellung ihrer Kommunalen Wärmeplanung. Wir möchten am 18. November in unserer Online-Veranstaltung den Bürgerinnen und Bürgern in Ruhe erklären, welche Bedeutung die Kommunale Wärmeplanung hat, inwiefern diese die Bürgerschaft direkt oder indirekt beeinflusst, wie Informationen zur eigenen Kommune zugänglich sind und auf alle ihre Fragen eingehen. Zu guter Letzt legt die Verbraucherzentrale NRW den Stand der Dinge aus ihrer Sicht und "mit Blick in den Heizungskeller" dar.

Save the date: 18. November um 18 Uhr. Den Link zur Teilnahme werden wir Anfang November auf unserer Webseite veröffentlichen.

Online: Neues Wissen rund um PV - Ü20-Anlagen, Solarpflicht und mehr

Der Vortrag richtet sich an Eigenheimbesitzerinnen und -besitzer, deren Photovoltaikanlagen 20 Jahre oder älter sind und nun nach Ablauf der EEG-Förderung funktionieren, aber den Anspruch auf eine feste Einspeisevergütung verloren haben. Stephan Herpertz, Energieberater der Verbraucherzentrale NRW, geht dabei auf die rechtlichen und technischen Optionen wie Weiterbetrieb, Umstellung auf Eigenversorgung oder Repowering ein. Darüber hinaus sind Themen wie Reststrom ins Netz einzuspeisen, die Solarpflicht in NRW und andere neue Regelungen ebenfalls zentrale Inhalte des Vortrags.



[Zur Teilnahme](#)

Online-Sprechstunde für junge Familien: Altes Haus in junger Hand

Familien, die in ein altes Haus ziehen, stehen vor vielen Herausforderungen: Um sie in dieser Lebenssituation zu unterstützen, bieten wir die monatliche Online-Sprechstunde „Altes Haus in junger Hand“ an.

Wie steht es um die Heizung? Woran erkenne ich den Zustand des Daches? Was sind gute Fenster? Und welche Rolle spielt überhaupt die Elektrik? Stephan Herpertz und Thorsten Sonnen, unsere Energieexperten der Verbraucherzentrale NRW, erklären gerne, wie der tatsächliche energetische

Zustand eines Hauses eingeschätzt werden kann, welche Reihenfolge bei einer Modernisierung sinnvoll ist und wie sich staatliche Förderzuschüsse kombinieren lassen.
Termine in diesem Jahr: 13. Oktober, 12. November und 15. Dezember.

[Alle Infos zum Angebot](#)

Von Frau zu Frau: Energie-Dialog für Eigenheimbesitzerinnen

Mit unseren Kooperationspartnern Stadt Sankt Augustin und Verbraucherzentrale NRW bieten wir am 30. Oktober eine Vortragsveranstaltung zur energetischen Sanierung an, die sich rein an Frauen richtet.

Viele Eigenheimbesitzerinnen stehen beispielsweise unter akutem Handlungsdruck, weil die Heizung oder die Fenster ausgetauscht werden müssen. Bei anderen sind gerade die Kinder ausgezogen und das Haus soll altersgerecht umgebaut werden. Wieder andere haben ein Haus geerbt und befinden sich nun in einer ihnen unbekannten Situation. Referentin ist die Energieberaterin der Verbraucherzentrale NRW, Waltraud Clever. Sie geht an dem Nachmittag auf den Heizungstausch, den Einsatz erneuerbarer Energien im Eigenheim, Fenster- und Türentausch sowie den altersgerechten Umbau der Immobilie ein. Die Teilnehmerinnen haben im Anschluss die Möglichkeit, Fragen an die Referentin zu stellen. Um Anmeldung wird gebeten.



[Per Email anmelden](#)

Energie Kompakt ist wieder da

Die Verbraucherzentrale hat die Veranstaltungsreihe Energie Kompakt wieder auflieben lassen. Im 14-tägigen Rhythmus findet diese montags mit unterschiedlichen Energiethemen statt. In den nächsten Wochen stehen an:

13. Oktober: Dynamische Stromtarife, 27. Oktober: PVT-Module sowie am 10. November: Wärmepumpe

[Weitere Infos und Zugangsdaten](#)

Noch mehr Termine...

- 8. Oktober, 18 Uhr in Bad Honnef, Wir fürs Klima – Vortrag zum Heizungstausch
- 16. Oktober, 18 Uhr online: Praxis-Talk – so haben wir's gemacht: Brauchwasser-Wärmepumpe und Stecker-PV
- 13. November, 18 Uhr in Eitorf: Energie-Dialog zum klimafreundlichen Heizen
- 25. November, 18 Uhr in der Meys Fabrik Hennef, Green Drinks „Heiße Sache: Wärmenetze und gemeinsames Heizen in Hennef“ gemeinsam mit Hennef Power

[Alle Termine im Kalender ansehen](#)

Herzlich willkommen!

Unser Team ist noch einmal gewachsen - Corinna Voß heißt die neue Mitarbeiterin. Sie unterstützt als Vertreterin der Energieagentur Rhein-Sieg die Kreisverwaltung des Rhein-Sieg-Kreises dabei, bis 2045 klimaneutral zu werden. Dafür kümmert sie sich um das Projektmanagement der Treibhausgasneutralitätsstrategie, die jährliche Bilanzierung der Emissionen, steuert das passende Knowhow aus der Energieagentur bei, und hilft bei der Ableitung geeigneter Maßnahmen auf Verwaltungsebene.



In ihrer Freizeit interessiert sich Corinna sehr für die kommunale Politik und ist gerne als Wanderin in der Natur unterwegs.

Unser Team

Energieagentur Rhein-Sieg e.V.
Bonner Str. 12, 53773 Hennef
Tel. 02242 / 969300
www.energieagentur-rsk.de



Bildnachweise:
Energieagentur Rhein-Sieg e.V.,
Bundesverband Solarwirtschaft e.V.

Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich auf der Webseite der Energieagentur Rhein-Sieg e.V. angemeldet haben.

[Abmelden](#)



© 2024 Energieagentur Rhein-Sieg e.V.